





menuntut perlunya penyempurnaan. Penyempurnaan tersebut dengan arah dan tujuan pembangunan nasional serta kebijakan pemerintah dalam pembangunan jangka panjang tahap II yang antara lain berbunyi “Sistem perpajakan terus disempurnakan, pemungutan pajak diintensifkan dan aparat perpajakan harus makin mampu dan bersih.

Harapan masyarakat terhadap adanya aparat perpajakan yang makin mampu dan bersih, dituangkan dalam berbagai ketentuan yang bersifat pengawasan dalam undang-undang ini. Falsafah dan landasan yang menjadi latar belakang dan dasar undang-undang ini tercermin dalam ketentuan-ketentuan yang mengatur sistem dan mekanisme pemungutan pajak. Sistem dan mekanisme tersebut menjadi ciri dan corak tersendiri dalam sistem perpajakan Indonesia, karena kedudukan undang-undang ini yang akan menjadi “ketentuan umum” bagi perundang-undangan perpajakan yang lain.

Dengan sistem ini diharapkan pula pelaksanaan administrasi perpajakan yang berbelit-belit dan birokratis akan dapat dihindari. Sejalan dengan harapan tersebut, wewenang Direktur Jenderal Pajak yang bersifat teknis administratif dapat dilimpahkan kepada aparat bawahannya. Menurut undang-undang ini, administrasi perpajakan berperan aktif dalam melaksanakan pengendalian administrasi pemungutan pajak yang meliputi tugas-tugas pembinaan, pelayanan, pengawasan, dan penerapan sanksi perpajakan. Pembinaan masyarakat wajib pajak dapat dilakukan melalui berbagai upaya, antara lain pemberian penyuluhan

pengetahuan baik melalui media massa maupun penerangan langsung kepada masyarakat.

Oleh sebab itu peraturan perundang-undangan dan ketentuan umum mengenai tata cara perpajakan nasional ini mengalami beberapa kali perubahan karena begitu banyak masalah yang belum termuat dalam undang-undang sebelumnya salah satu dari undang-undang perpajakan yang utama yang berlaku setelah reformasi perpajakan tahun 1983 adalah Undang-undang Nomor 6 Tahun 1983 Tentang Ketentuan Umum dan Tata Cara Perpajakan. Berbeda dengan undang-undang perpajakan lainnya, Undang-undang Perpajakan Nomor 6 tahun 1983 hanya berisikan Hukum Pajak formal, yang semata-mata memuat peraturan-peraturan mengenai tata-cara pelaksanaan pemungutan pajak oleh negara. Tata cara yang diatur dalam Undang-undang Nomor 6 tahun 1983 merupakan ketentuan umum yang berlaku bagi semua jenis pajak. Pemungutan pajak akan dilaksanakan sesuai dengan ketentuan ini, kecuali apabila ketentuan perpajakan atau undang-undang pajak yang lain secara khusus menentukan sendiri tata cara pelaksanaan pemungutannya.

Setelah Undang-undang Perpajakan Nomor 6 tahun 1983 disahkan pada tanggal 31 desember tahun 1983 dan berlaku mulai tanggal 1 januari tahun 1984. Dalam perkembangannya, Undang-undang Nomor 6 tahun 1983 tentang Perpajakan ini telah mengalami dua kali perubahan yaitu Undang-undang Nomor 9 tahun 1994 Perubahan atas Undang-undang Nomor 6 tahun 1983 mengenai

Ketentuan Umum dan Tata cara Perpajakan. Undang-undang Nomor 9 tahun 1994 diundangkan pada tanggal 9 Nopember 1994. Perubahan kedua Undang-undang Nomor 16 tahun 2000 Perubahan Kedua atas Undang-undang Nomor 6 tahun 1983 mengenai Ketentuan Umum dan Tata Cara Perpajakan. Undang-undang Nomor 16 tahun 2000 diundangkan pada tanggal 2 Agustus 2000.

Dari beberapa kali perubahan mengenai ketentuan umum dan tata cara perpajakan nasional tersebut, hal ini juga secara otomatis berpengaruh juga mengenai ketentuan umum dan tata cara perpajakan yang termuat dalam peraturan undang-undang yang lama mengenai ketentuan umum dan tata cara perpajakan dengan diganti Undang-undang Nomor 28 tahun 2007, yang diberlakukan sejak tanggal 1 Januari 2008 yang lalu. Tujuan dari perubahan undang-undang ini sesuai dengan penjelasan yang terdapat dalam penjelasan Undang-undang Nomor 28 tahun 2007 mengenai Ketentuan Umum dan Tata Cara perpajakan yang terbaru yaitu, menjunjung tinggi hak warga negara, menempatkan kewajiban perpajakan sebagai kewajiban kenegaraan, memberikan rasa keadilan, untuk lebih meningkatkan pelayanan terhadap masyarakat sebagai wajib pajak, memberikan kepastian hukum dan menegakkan hukum di bidang perpajakan, menyesuaikan perkembangan kemajuan di bidang IPTEK, meningkatkan profesionalisme aparatur perpajakan, Keterbukaan administrasi perpajakan, meningkatkan kepatuhan secara sukarela dari wajib pajak.











itu tidak dibiayai, maka akan timbul kemadaramatan. Sedangkan mencegah kemadaramatan adalah juga suatu kewajiban.

Mengingat betapa mutlakny peranan pajak bagi eksistensi negara dan kemaslahatan rakyat, oleh karena itu Islam adalah agama yang *rahmatallil'alamini* yaitu memberikan dan memberlakukan kewajiban yang sama dan berimbang kepada para pemeluknya menjadi pemimpin untuk mengusahakan terciptanya negara yang baik, aman, dan makmur pada satu sisi. Dan pada sisi lainnya, para pemimpin tersebut mempunyai kewajiban untuk memperhatikan dan mengawasi kewajiban yang dibebankan kepada sesama muslim dan non-muslim berkenaan dengan hal-hal yang berkaitan dengan negaranya (kewajiban rakyat kepada pemimpinnya/khalifah).

Di antara ikhtiar yang diusahakan pemerintah untuk menciptakan sebuah negara yang digambarkan al-Qur'an tersebut, pemerintah membebaskan kepada rakyatnya untuk membayar pajak sebagai bentuk tanggung jawab rakyat untuk bersama-sama mengusahakan tujuan tersebut, disamping itu hendaknya pula bagi petugas pajak, jika hukum pajak itu dibuat sesuai syari'at, maka perbuatan memungut dan mendistribusikan pajak tentu akan dapat bernilai ibadah bagi pemungutnya maupun bagi Wajib Pajak sebagai jihad harta. Sekecil apapun perbuatan (kebaikan atau keburukan), pasti akan dipertanggungjawabkan di hadapan Allah Swt, dan akan mendapat balasan (QS Al-Zalzalah 99 : 7).





Penguasa adalah manusia juga yang memegang kuasa karena mandat dari rakyatnya. Baik rakyat pembayar pajak maupun penguasa pemungut pajak kurang lebih adalah manusia yang setara. Maka, jika penguasa memungut pajak, tidak boleh lagi cuma-cuma. Pajak harus diimbangi dengan pelayanan kepada rakyat yang membayarnya. Konsep kedua ini jelas lebih maju dan terasa lebih beradab dibandingkan konsep pertama. Tetapi, ada cacat bawaan dan struktural yang dapat memperlebar kesenjangan antara rakyat yang kuat di satu pihak dan rakyat lemah – miskin di lain pihak.

Jika ingin menegakkan keadilan, seperti dalam Pancasila, tidak ada pilihan lain bagi kita selain yang ketiga, yakni pajak sebagai sedekah karena Allah Tuhan Yang Maha Esa, Sang Pencipta langit dan bumi, untuk keadilan dan kemakmuran bagi semua. Islam menyebut pajak dengan makna zakat, yang secara harfiah berarti kesucian dan pertumbuhan. Artinya, dengan pajak sebagai zakat, kita menyucikan hati kita dari kedengkian sesama, sekaligus mengembangkan kemakmuran dan keadilan untuk semua.

Artinya, pajak bukan lagi sebagai persembahan (*upeti*) ataupun imbalan jasa (*jizyah*) kepada penguasa, melainkan sebagai derma pembebasan untuk keadilan dan kemakmuran bagi semua, terutama mereka yang lemah, dan miskin.

Dalam konsep ini, setiap rupiah dari uang pajak adalah uang Allah yang diamanatkan kepada pejabat negara sebagai pelayan Allah dan rakyat (*āmil*)

















